

## Puebla, SLP y Coahuila lideran el crecimiento económico (El Financiero 30/04/13)

Puebla, SLP y Coahuila lideran el crecimiento económico (El Financiero 30/04/13) Eduardo Jardón Martes, 30 de abril de 2013 Registran un avance superior a 6% en su PIB. El promedio nacional se ubica en 3.9%. Campeche, único estado con caída; reporta -0.7%. Puebla, San Luis Potosí y Coahuila lideraron el crecimiento económico en 2012. Su Producto Interno Bruto (PIB) se incrementó 7.4, 6.2 y 6 por ciento, respectivamente, con lo que superaron notablemente el 3.9 por ciento del promedio nacional, indican cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En un comunicado, el gobierno de Puebla atribuyó ese dinamismo de la actividad económica estatal a la intensa promoción de las inversiones y la ejecución de los programas de infraestructura. Las mayores economías del país reportaron crecimientos de 3.5 el Distrito Federal, 4.4 Nuevo León, 3.9 el Estado de México y 3.7 Jalisco. Campeche fue la única entidad cuyo PIB se contrajo, lo cual se explica por la baja de su actividad petrolera, que tiene un gran peso en esa economía. Así, la economía de esa entidad cayó 0.7 por ciento, pero sin considerar la actividad petrolera resulta que el PIB aumentó 3.1 por ciento. Otras entidades también presentaron un débil desempeño: Guerrero, un incremento de 1.4 por ciento; Durango, de 1.6; Michoacán, de 2.4, y Colima, de 2.5. Cifra trimestral En las cifras del cuarto trimestre, el INEGI da a conocer que Nayarit fue la entidad más dinámica, con un crecimiento de 7.2 por ciento. En seguida están Puebla y Quintana Roo, con 6.6 y 6 por ciento. No obstante, los datos del Instituto muestran que las entidades que más contribuyeron al crecimiento económico del país fueron el Estado de México, con 0.38 puntos; el Distrito Federal, con 0.34, y Jalisco, con 0.28 puntos. Con una menor contribución resultaron Durango y Chiapas, con 0.01 puntos cada uno, y Colima, con 0.02. Las cifras derivan de los resultados del Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal (ITAEE), que muestra el panorama sobre la evolución económica de las entidades. Sectores Basados en el informe del INEGI, en 2012 las actividades primarias crecieron 7.2 por ciento anual, la industria avanzó 1.8 por ciento y los servicios 3.4 por ciento. Tlaxcala, Zacatecas y el Estado de México destacaron por su crecimiento en el sector agropecuario, con 64.8, 48.9 y 21.5 por ciento, en la misma relación. Con peor desempeño en esta actividad resultaron Baja California Sur, con una caída de 15.2 por ciento; Baja California, con menos 9.6, y Colima, cuya producción se redujo 7.9 por ciento. El INEGI detalló que en la actividad industrial Nayarit presentó el mayor incremento, con 28.2 por ciento, el cual derivó del aumento reportado en las obras de urbanización y vialidad, hidroeléctricas y sistemas de agua potable, así como la generación de electricidad del sector público, en particular, por la hidroeléctrica La Yesca. Por su parte, Quintana Roo, el Estado de México y Nuevo León fueron los que observaron un mayor dinamismo en el sector servicios, con 5.6 por ciento en cada caso.